

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : LE NAVIRE "ESTHER MIRACLE" PRÉSENTÉ AU PUBLIC



Photo : Jean Paulin Allogo

**C'EST** au beach de la société Peschaud sis au port industriel de Port-Gentil, que la cérémonie de présentation du navire "Esther miracle", propriété de la compagnie Royal Cost marine, s'est déroulée. En présence du secrétaire général de province, Léandre Michel Tchibinda, et du maire de Port-Gentil, Gabriel Tchango. Lequel a, dans son adresse, salué le dynamisme du directeur général du groupe Royal Cost, Blaise Armand Mbadinga. "Le président de la République souhaite que le cartable de notre économie soit porté par les nationaux", a lancé l'édile, se disant heureux de soutenir une initiative privée d'un compatriote qui est sur le fil droit de la politique impulsée au sommet de l'État. "C'est le constat des difficultés entre Port-Gentil et Libreville en termes de logistiques que nous avons acquis Royal Cost qui a donné naissance à Royal Cost", a indiqué son DG. "Esther miracle" qui a un équipage de 11 membres, va desservir la ligne POG-LBV à une vitesse de 8 nœuds, comprend 200 places et peut rallier la capitale en 8 heures ou 10 heures selon la marée. Ce bateau est la deuxième acquisition de la compagnie après le navire "Line Merveille".

## BITAM : SÉANCES DE CONSULTATIONS ET DÉPISTAGE DES CANCERS FÉMININS



Photo : Servais Sonde Batata

**C'EST** pour aider les femmes de la commune de Bitam, en l'occurrence celles du quartier Billy qui n'avaient pu se faire dépister des cancers du sein et du col de l'utérus le mois écoulé dédié à "Octobre Rose", qu'un fils de la contrée, Jean-Yves Edou, vient d'organiser des séances de consultations et de dépistage réservées uniquement à ces deux pathologies. La sensibilisation menée en amont a permis de convaincre plusieurs femmes du quartier Billy à aller se faire ausculter. D'après le docteur Emmanuel Menié Beka, médecin chef du Centre médical de Bitam, sur les 36 femmes examinées 6 ont été déclarées positives à l'un ou l'autre cancer. Elles ont immédiatement été prises en charge et orientées à Oyem, vers une structure sanitaire appropriée, afin de bénéficier d'un traitement adéquat. L'initiative de Jean-Yves Edou est saluée par plusieurs femmes de Bitam, et surtout celles du quartier Billy qui sont les principales bénéficiaires. Mais leur souhait est de voir ce type d'actions se pérenniser et toucher le maximum des femmes locales.

JPA & BATATA

# Port-Gentil: Otandault en bon samaritain auprès des sinistrés

SYM  
Port-Gentil/Gabon

**L**ES pluies diluviennes qui s'abattent un peu partout dans l'ensemble du pays n'épargnent pas la commune de Port-Gentil, chef-lieu de la province de l'Ogooué-Maritime. Dans cette presqu'île, plusieurs quartiers du deuxième arrondissement sont inondés et de nombreuses familles se retrouvent à la belle étoile.

Député dudit siège, Jean-Fidèle Otandault s'est aussitôt rendu sur le terrain, histoire de mesurer l'ampleur de la situation et des dégâts causés, puis reconforter les familles impactées en leur apportant, dans l'immédiat, sa modeste contribution matérielle et financière.

"Au nom du président de la République, Ali Bongo Ondimba, dont je suis un des relais sûrs en ma qualité d'élus du peuple issu du PDG, je ne pouvais rester insensible à leur détresse. Je suis venu précipitamment à



Photo : Koumou

**Le député bienfaiteur, Jean Fidèle Otandault et quelques femmes sinistrées.**

leur chevet pour leur dire que nous sommes là avec eux, et que le gouvernement fait tout son possible pour trouver des solutions qui s'imposent à ce désastre naturel. Les mains chargées, j'ai apporté tôles, pointes, chevrons, lattes... pour aider plus d'une vingtaine des familles impactées à se reloger dans l'immédiat. Nous les aidons aussi dans les démarches à faire en cas d'une éventuelle prise en

charge des sinistrés", a déclaré le parlementaire en présence du maire du 2<sup>e</sup> arrondissement, Jean-Pierre Mbadinga Nzamba. Le député Otandault, inscrit son geste dans la politique de solidarité prônée par le chef de l'Exécutif. Les familles bénéficiaires l'ont remercié pour son empressement à toujours épauler les maillons faibles et/ou démunis.

# Nyanga : des malades du Sida volatilisés dans la nature

MIHINDOU MIHINDOU  
Tchibanga/Gabon

**U**NE mission du Programme national de lutte contre les infections sexuellement transmissibles et le VIH/Sida, conduite par sa directrice, Raïssa Okouyi Ndong Assapi, vient de séjourner dans la Nyanga.

But de cette mission : mesurer le niveau d'exécution de prise en charge des personnes vivant avec le VIH/Sida dans cette région où, selon un rapport conjoint OMS-PNLS, il est indiqué que 900 malades du Sida dans la Nyanga sont perdus de vue au Centre de traitement ambulatoire (CTA) de Tchibanga. Soit 503 pour 2019, et 397 en 2022.

La situation est préoccupante. Tant ces malades qui sont dans la nature, constituent un danger pour eux-mêmes et pour les autres, au cas où ils viendraient



Photo : Mihindou

**Lors de la séance de travail sur le VIH-Sida à Tchibanga.**

à consentir des rapports sexuels non protégés.

Sur ce, la directrice du PNLS s'est rendue dans 7 structures sanitaires de la Nyanga : au Centre hospitalier régional (CHR) Benjamin Ngoubou, à la CNSS, au CTA (Tchibanga), et dans les centres médicaux de Moabi (Douigny) et de Mayumba (Basse-Banio). Avant de poursuivre sa mission à Gamba, dans le département de Ndougou, province de l'Ogooué-Maritime.

Des anomalies ont été signalées. Le respect du protocole des traitements des antirétroviraux (ARV) n'est pas assez respecté. Y compris la faisabilité de certains examens comme la charge virale, CD4 et autres...

Mission a ainsi été donnée aux agents de multiplier les campagnes de sensibilisation aux fins d'édifier davantage les populations sur l'importance du dépistage et du traitement antirétroviraux pour limiter la transmission.